

# Urgences : le retour tant attendu

Des consultations d'urgence auront de nouveau lieu à l'hôpital de Parthenay dès le 6 janvier avant la réouverture d'un SMUR plus tard dans l'année. Le point sur tout ce qui va changer.

**P**lutôt lundi ? Ou plutôt mardi ?

Les discussions et les hésitations en cours depuis plusieurs années se sont prolongées lors d'une longue réunion hier dans les couloirs du Centre hospitalier Nord Deux-Sèvres. Ses responsables ont finalement tranché.

C'est bien lundi matin 6 janvier que reprendront les consultations d'urgence à l'hôpital de Parthenay, en attendant le retour d'un service mobile d'urgence et de réanimation plus tard dans l'année.

Une bonne nouvelle pour les patients du centre des Deux-Sèvres, dont beaucoup souffrent d'un accès difficile aux soins. Ce nouveau service d'urgence succède au centre de soins non programmés (CNSP) créé à la suite de la fermeture des urgences de Parthenay en 2018.

## Un peu de sutures, des plâtres, des radios »

Concrètement, dès lundi, les consultations auront lieu dans les locaux des anciennes urgences, réaménagés pour l'occasion, du lundi au vendredi de 9 heures à 19 heures. Les patients devront se présenter à l'accueil de l'hôpital où une secrétaire les guidera.

Un médecin urgentiste et un aide soignant se chargeront des consultations et du diagnostic. Ils répareront les bobos les moins graves, des soins jusqu'à présent absents à Parthenay.

« Entre 9 heures et 17 heures, nous prendrons en charge les pathologies relevant de la médecine générale et la petite traumatologie en lien avec le plateau de radiologie ouvert, jusqu'à 17 heures, explique le CHNDS. Entre 17 heures et 19 heures, nous pren-



En attendant la réouverture d'un SMUR à Parthenay, courant 2025, des consultations d'urgence seront possibles dès ce lundi 6 janvier.

drons en charge les pathologies relevant de la médecine générale ».

« Nous ferons un peu de sutures, des plâtres, nous passerons des radios avec le plateau de radiologie privé de l'hôpital. Nous pourrions procéder à des immobilisations si une fracture lexige », complètent deux cheffes ouvrières de ce projet, qui préfèrent rester anonymes.

Pour les plaies plus graves, les patients seront redirigés vers les urgences de Faye-l'Abbesse, la clinique de la main ou tout autre service compétent. Idem pour les douleurs thoraciques qui pourraient cacher un infarctus et pour toutes les autres urgences vitales. « En résumé, il s'agira de consultations d'urgence ambulatoire pour tous les patients qui peuvent venir deux-mêmes. » Une structure mobile d'urgence et de réanimation (SMUR) fera ensuite son retour à l'hôpital de Parthenay, dans les prochaines semaines. C'est sûr et certain. Quand ? Ce n'est pas encore acté.

Deux options pesaient dans la balance jusqu'à présent. Soit une ouverture du nouveau SMUR de Parthenay cinq jours sur sept. Soit une ouverture sept jours sur sept et 24 heures sur 24.

C'est la seconde option qui a été choisie. « Le CHNDS prévoit de rouvrir un SMUR en 24 heures, courant 2025, quand l'ensemble des effectifs médicaux et paramédicaux seront recrutés », a confirmé la structure ce jeudi après-midi. « L'équipe du SMUR réalisera également des consultations non programmées en collaboration avec le centre public de santé et la radiologie. »

En attendant la mise en place de ce nouveau SMUR à Parthenay, le CHNDS a donc décidé d'ouvrir dès lundi 6 janvier les consultations d'urgence décrites plus haut.

Ces consultations soulageront les médecins traitants de Gâtine, trop souvent embêtés par de la « bobologie ». Le retour d'un SMUR améliorera aussi les délais d'intervention en

cas d'accident de la route, de malaise à domicile ou d'autres urgences en Gâtine. Cerise sur le gâteau : un scanner et un IRM doivent être installés à l'hôpital de Parthenay au premier semestre 2025. Au mieux au printemps.

Jordan GUERIN-MORIN

## 6 200

### PERSONNES

Triste chiffre qui illustre la désertification médicale autour de Parthenay. Plus de 6 200 personnes se trouvent sans médecin traitant dans les 69 communes de Parthenay-Gâtine et du Val-de-Gâtine. Parmi elles, près de 600 personnes souffrent d'une affection de longue durée, une maladie qui nécessite des soins prolongés et des traitements coûteux. Ces données proviennent d'une récente réunion entre les élus de Gâtine et l'Agence régionale de santé.

## A SAVOIR

### Candidatures

Les infirmières diplômées d'Etat peuvent candidater via le site internet du CHNDS ou par courrier à : direction-soins-secretariat@chnds.fr  
Les médecins urgentistes peuvent candidater par courriel à : affaires-medicales@chnds.fr

# « Une bonne nouvelle », se félicitent les Gâtinais

« Enfin une bonne nouvelle ! » Les commentateurs étaient unanimes ce jeudi 2 janvier 2025 à la suite de notre article concernant le futur service des urgences de Parthenay. Frappés de plein fouet par la désertification médicale et la galère à trouver un touché, les habitants et patients se sont réjouis du futur retour du SMUR et de la reprise des consultations non programmées de ce lundi 6 janvier.

« C'est une très très bonne chose. La population le réclamait. J'espère que cela tiendra dans le temps, s'est réjoui Hervé Le Breton, sixième adjoint à la mairie de Parthenay en charge des questions de santé. La reprise des

consultations non programmées reconfortera les patients qui ne savent pas toujours vers qui se tourner. Les deux nouvelles lignes de Pybus, lancées ce jeudi 2 janvier 2025 par la Ville, permettront aussi de mieux desservir l'hôpital. »

Sollicité, Jean-Michel Prieur, maire de Parthenay, président du Parthenay-Gâtine et président du conseil de surveillance du CHNDS, a choisi de ne pas apporter davantage de commentaires à l'heure où nous publions ces lignes. « Je m'associe au communiqué de presse du CHNDS », a-t-il répondu.

J.-G.-M



Le retour d'un SMUR à Parthenay et la reprise des consultations non programmées en cette année 2025 réjouissent les Gâtinais.

PHOTO : CO - JORDAN GUERIN-MORIN